
■余敏（右一）、林靄嫻（左三）出席梁佩詩（右三）與
時裝設計師丘雪祺（左四）合辦的高級訂製預訂展。

香港文匯報訊 （記者 鄧學

修）由華南電影工作者聯合會主

辦，銀都機構、南方影業協辦的

絲路探索之《西部電影展》開幕

酒會，昨假金鐘萬豪酒店舉行，

特邀中聯辦副主任楊健等蒞臨主

禮。楊健表示，中國西部有三

美：美在風光、美在文化、美在

發展，他相信透過觀賞《西部電

影展》的七部作品，可為大家帶

來視覺與心靈的盛宴，並希望香

港市民多到西部走一走、看一

看，領略真正的西部之美。
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影展定於8月1日至31日放映25場電影，包括《第
三極》、《喜馬拉雅天梯》、《唐卡》、《真

愛》、《百鳥朝鳳》、《廢奴》和《將離草》，以上七
部電影均與中國西部和絲綢之路相關，展現了西部自然
風光、藝術、歷史文化，務求增加香港市民對絲綢之路
經濟帶的民俗文化和風貌的認識。

推崇西部風光文化發展之美
楊健致辭表示，7部電影在藝術上極具表現力和感染力，
在畫面上展示了西部的風貌，是一場視覺與心靈的盛宴。

他強調，中國西部有三美，首先是「美在風光」，西部土
地遼闊，擁有珠穆朗瑪峰、納木措湖、塔克拉瑪干沙漠等
獨特自然風光，是旅遊資源最豐富的地區；其次是「美在
文化」，西部與中原地區交流甚頻，同時匯聚了古歐洲、
古阿拉伯、古印度等文化，形成敦煌莫高窟、西藏布達拉
宮等文化沃土上的明珠；最後是「美在發展」，中央高度
重視西部發展，於2000年起不斷撥款發展，先後實施了
青藏鐵路、種苗工程等270項發展，改善了當地人民生活。
楊健強調，西部的風光文化令人心馳神往，西部的發展

變化令人心生震撼。這些發展變化的背後，反映了中國共

產黨和中國政府力解決東、中、西部區域經濟發展不平
衡、不協調問題的堅強決心，體現了中國共產黨以民為本
的執政理念。正是在這樣的執政理念之下，才有了今天西
部的天更藍、水更美、人更好、發展更快！

陳一奇馬逢國出席酒會致辭
銀都機構總經理陳一奇指，絲綢之路歷史悠久，漢朝
便有張騫通西域的記載，沿途多國逐漸對外開放，促成
各地經貿文化交流，形成了早期的絲綢之路。2013年，
國家主席習近平提出「一帶一路」發展戰略，香港應發

揮國際金融中心優勢，推動貨幣兌換和資本流動，創造
更多發展機遇。
電影發展局主席馬逢國認為，「一帶一路」會加強中
國西部的對外交往和發展，改善以往發展困難的情況，
對打通區域經濟文化交流很有作用。他稱讚影展有助市
民了解中國西部的獨特文化。
出席開幕酒會的主禮嘉賓尚包括電影工作者總會會長

吳思遠、香港影業協會主席洪祖星、香港戲院商會會長
陳榮美、香港電影製作發行協會會長黃百鳴、華南電影
工作者聯合會理事長張康達。

香港文匯報訊（記者
子京）由旭日集團及通利
琴行攜手合作的「都市中
的綠洲」午間音樂會，從
去年起於九龍灣甲級商廈
「一號九龍」推出，廣受
上班族歡迎，今年再接再
厲，以「樂在其中」為主
題，將於 8 月 3 日及 10
日，下午 1：20 至 2：
00，一連兩個星期三，在
「一號九龍」地下大堂再
次舉行。
今年突破以往的音樂類

型，「都市中的綠洲」午間
音樂會系列將加入中樂元
素，音樂會邀請到廣獲好評
的香港女青中樂團，以傳統樂器笛子、琵琶、二胡等，選演
多首家傳戶曉的樂曲，除了包括優美抒情的傳統民間小調《紫
竹調》及廣為流傳的民謠《茉莉花》外，還會演繹多首經典
電視劇集主題曲《萬水千山縱橫》等，讓於「一號九龍」及
周邊大廈工作的人士細賞中樂的無窮魅力。
「都市中的綠洲」午間音樂會為工作忙碌的都市人以悠

揚樂韻洗滌心靈，音樂會演奏的音樂類型多元化，包括古
典音樂、百老匯音樂劇歌曲、聖誕歌曲等。

旭日通利再辦午間音樂會

香港文匯報訊（記者 子京）香港觀塘工商業聯
合會會長余敏、副會長林靄嫻及一眾會董局成員日
前出席該會會董梁佩詩與本地著名高級訂製設計師
丘雪祺合辦的「丘雪祺高級訂製預訂展」。

余敏林靄嫻等赴預訂展
余敏表示，香港的製衣業曾在世界首屈一指，也

是本地製造業之冠。近年，新加坡、首爾、東京，
甚至北京、上海和成都俱慢慢建立各自的時裝王國，
樹立獨有時尚風格，無疑對香港的時裝業構成較大
競爭。幸而政府已落實推動香港時裝業，成立了香
港紡織及成衣研發中心，支援業界的可持續發展，
增強競爭力，並投放資源加強推廣本地時裝設計師
和品牌，設立時裝創業培育計劃。他相信在可見將
來，香港的時裝設計師及專才仍有許多發展空間，
觀塘工商聯亦將全力支持本地時裝設計師所舉辦的
活動。

丘雪祺巴黎學成創品牌
據介紹，丘雪祺是香港的高級時裝訂製設計

師，早年於巴黎修讀高級訂製課程，於1999年返
港，於香港貿易發展局舉辦的「香港青年時裝設
計大賽」中，曾奪得「香港時裝設計師大賽總冠
軍」及「香港時裝協會創意獎」，並於其後建立
自己的品牌。
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■九龍灣甲級商廈「一號九
龍」將舉行「樂在其中」」午
間音樂會。

西部影展開幕 探絲路賞三美
楊健吳思遠洪祖星陳榮美黃百鳴張康達等主禮

■楊健於《西部電影展》開幕酒會上致辭。 莫雪芝攝■楊健、馬逢國、吳思遠、洪祖星、陳榮美、黃百鳴等舉杯共祝《西部電影展》圓滿成功。 莫雪芝攝

香港文匯報訊（記者 沈清麗，實習記者 劉婧、
羅靜）新界總商會日前於喜來登酒店舉行會董會，特
邀商務及經濟發展局副局長梁敬國主講「一帶一
路」，冀香港善用優勢，發掘更多機會。會長張德
熙、主席王振聲等及會董近百人出席。

張德熙王振聲賀獲勳人士
會後，該會舉行祝賀晚宴，恭賀今年榮獲特區府頒
授勳銜的社會賢達和商會同仁，受賀人包括大紫荊勳
賢、新總榮譽會長譚耀宗，金紫荊星章得主、保安局
局長黎棟國，金紫荊星章得主、新總會務顧問林廣
兆，以及銀紫荊星章、銅紫荊星章、新委太平紳士、
榮譽勳章得主二十多人。
張德熙在晚宴上指，一眾獲勳銜人士都是社會賢
達，大家得到特區政府和香港市民的認同，獲獎可謂
實至名歸，希望大家更多分享個人成功之道，以及如
何支持特區政府施政的經驗。他說，新總有16個分
會，超過13,000名會員，在今年9月4日立法會選舉，
將積極動員會員投票支持愛國愛港候選人。

大紫荊勳賢譚耀宗致謝辭
譚耀宗代表獲勳人士致辭表示，特區政府授予殊榮
是對自己很大的鼓勵，未來他將會繼續服務香港，促
進本港經濟發展和社會和諧。
新界總商會榮譽會長王國強、袁武，榮譽主席鄭
科，副會長周華焯、王基源、梁鐵夫、蕭金蓮、李國
強、彭志宏、周駿達，副主席張詠儀、黃志源、梁金
塘、張永德、莊金寧、何榮添、黃美斯及葉沛霖等出
席了活動。

新總邀梁敬國講「一帶一路」

■新界總商會
邀請商務及經
濟發展局副局
長梁敬國演
講。
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■張德熙(左
二)致送紀念
品予大紫荊勳
賢譚耀宗。圖
左一為林廣
兆，右一為王
振聲。
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香港文匯報訊（記者 邵萬寬）仁愛堂綠色絲路
探索之旅啟程儀式日前於馬鞍山廣場舉行，邀得環
境保護署副署長郭黃穎琦蒞臨主禮，30名「考察大
使」獲香港中企協贊助於8月8日至18日走訪新
疆。

郭黃穎琦主禮 中企協贊助
郭黃穎琦讚仁愛堂連續四屆舉辦絲路探索活動，
培訓逾五百名極地保育大使，當中逾百位考察過南
極、珠穆朗瑪峰、喜瑪拉雅山等，了解當地環境生
態，體驗天氣變化對極地的影響。去年環保城市探
索之旅，也為23名學生提供到新加坡交流的機會，
歷年向逾七十萬名學生、市民宣揚環保。她勉勵同

學透過活動擴闊視野，學習環保知識。

鄧錦雄鼓勵青年探討環保
仁愛堂主席鄧錦雄表示，仁愛堂自2010年開始舉

辦「仁愛堂極地探索之旅」，帶領具潛質的學生出
征南極、北極、珠穆朗瑪峰、肯亞、南美洲、亞馬
遜及新加坡，並透過分享會及講座，向超過七十萬
名學生及市民宣揚環保資訊。
今年與蔡黃玲玲教育基金及港大地球科學系合辦

綠色絲路探索之旅，讓有志投身環保的高中生走訪
古代絲綢之路的必經之地──塔克拉瑪干沙漠，鼓
勵青年探討如何平衡經濟發展與環境保育，體驗沙
漠極具挑戰性的環境，加強抗逆及解難能力。

中企協副會長張夏令對仁愛堂締造綠色香港的努
力表示讚賞。他指，看到大使們青春洋溢，充滿朝
氣，彷彿看到了香港環保事業的光明未來，看到香
港繁榮發展美好明天。他強調，中企協積極擔當社
會責任，大力支持香港慈善公益事業。
30名「考察大使」由全港四百多間中學推薦，在

港大專業團隊指導下訓練，經評審團嚴格挑選。
他們將於新疆瑪納斯湖抽取和量度水及沉積物參

數，研究沙漠氣候轉變，參觀吐魯番沙漠植物園及
博斯騰湖，學習荒漠植物多樣性和保育工作，到訪
克拉瑪依油田研究開採對環境的影響，與中國科學
院新疆生態與地理研究所教授交流，了解當地環保
產業及荒漠化防治工作。

仁愛堂30學生新疆考察絲路

■鄧錦雄(右)、郭黃穎琦(左)致送紀念品予張夏令。
邵萬寬攝 ■仁愛堂綠色絲路探索之旅2016啟程典禮，賓主和30名考察大使合照。 邵萬寬攝


